

LYON

L'exposition *Éclaireuses d'humanité* est un devoir de témoignage

Jusqu'au 24 octobre, dans le cadre de la Semaine de l'hospitalité, organisée par la Métropole de Lyon et les villes de Lyon et Villeurbanne, l'hôtel de ville accueille l'exposition *Éclaireuses d'humanité*, portée par l'association SOS Méditerranée.

Jusqu'au 24 octobre, l'exposition *Éclaireuses d'humanité*, organisée par SOS Méditerranée et ses antennes bénévoles de Lyon et Saint-Étienne, met en avant les femmes et leur « pouvoir d'agir ». À travers des photographies, des vidéos et des animations relatives aux trois missions de l'ONG (sauver, protéger, témoigner), l'association propose d'en savoir plus sur ces femmes humanitaires, bénévoles et en exil.

Pour Sabine Grenard, responsable de l'événementiel et de la mobilisation du comité de soutien de SOS Méditerranée, « qu'elles soient médecins, sauveteuses, ou parmi les personnes secourues, il faut montrer la résilience de ces femmes. Elles sont le porte-voix de ce qui se passe en mer ».

Retour en arrière. Le 7 mars



Jusqu'au 24 octobre, l'hôtel de ville de Lyon accueille l'exposition *Éclaireuses d'humanité*. Photo Progrès/Victor DIWISCH

2016, SOS Méditerranée effectue son premier sauvetage au large des côtes libyennes.

« Il faut "désinvisibiliser" les femmes »

Patrick Bar, photographe dans l'Aquarius, capture le moment. Un gilet de sauvetage gonflé sur ses épaules, une femme agrippe le bras d'un sauveteur. Ce jour-là, elle fait partie des 13 rescapées. Cinq ans plus tard, elles sont 5 739 à avoir été secourues par

l'ONG sur les 34 203 personnes au total.

« L'idée est de déconstruire l'image d'une traversée exclusivement masculine, de rappeler qu'il y a des femmes, parfois seules, certaines enceintes, qui quittent leur pays. Elles ont leurs raisons de partir, des situations familiales invivables, des mariages forcés. Il faut "désinvisibiliser" les femmes », poursuit Sabine Grenard.

Pour Sylvie Tomic, adjointe au maire délégué à l'accueil, l'hospitalité et au tourisme responsa-



L'exposition propose d'en savoir plus sur ces femmes humanitaires, bénévoles et en exil. Photo Progrès/Victor DIWISCH

ble, accueillir l'exposition à l'hôtel de ville est un « symbole ». « L'exposition résonne avec les valeurs de la ville de Lyon et s'inscrit dans ce qu'on veut définir. Nous avons un rôle de sensibilisation et nous devons partager les témoignages de ces sauvetages, de ces histoires », explique-t-elle.

« Un devoir d'humanité »

Un rôle que Grégory Doucet a entériné avec la signature de la charte d'adhésion à la plateforme

des collectivités solidaires avec SOS Méditerranée. « La ville de Lyon souhaite prendre sa part. Ce devoir d'humanité, nous devrions tous le partager. La solidarité n'est pas un délit, elle ne doit jamais en être un. Lyon est une ville humanitaire par nature, cette charte, tout comme la Déclaration des droits des personnes sans-abri de la Fondation Abbé-Pierre, (signée le 12 octobre par la ville de Lyon) traduit notre devoir de fraternité. C'est d'autant plus important dans le contexte actuel », insiste l'édile.

Une subvention de fonctionnement de 28 000 euros devrait d'ailleurs être attribuée à l'association. Elle équivaut au financement de deux journées en mer du navire.

« L'engagement de la ville de Lyon permet de rappeler cette obligation morale et légale qu'est l'aide à la personne en danger. Renoncer à ce devoir d'assistance c'est mettre en péril nos valeurs », assure Sophie Beau, cofondatrice et directrice générale de SOS Méditerranée. « Nous avons besoin de ce levier pour la mobilisation citoyenne, car notre mission est en danger », conclut-elle.

Victor DIWISCH

LYON 9E

Le Club Rhodia Vaise a fêté sa championne, Annouck Curzillat

Jeudi 14 octobre, une fête réunissant une cinquantaine de membres du CRV, autour de Jacky Court, président de la section triathlon, et en présence d'André Ponton, président d'honneur du CRV, était organisée pour célébrer Annouck Curzillat, médaillée de bronze au triathlon, aux Jeux paralympiques de Tokyo cet été.

Cette athlète, âgée de 29 ans, et originaire d'Annecy mais établie à Lyon, est atteinte de rétinite pigmentaire, et est aveugle de naissance. Battante, elle a un beau palmarès en étant sept fois championne de France, une fois championne d'Europe et donc 3^e aux jeux. Elle a également décroché son diplôme de kiné.

Faite chevalier de l'Ordre national du mérite en 2021, accompagnée de son chien-guide labrador et de son inséparable guide sportif Céline Bousrez, sélectionnée en équipe de France, elle est devenue une véritable spécialiste reconnue par ses pairs dans cette discipline qui allie la natation, le vélo et la course à pied.

Le président Jacky Court ne tarissait pas d'éloges à son égard, soulignant que le CRV comptait également, parmi ses 230 licenciés, deux autres champions : Alain Fauque et Jean-Pierre Mastnak dans la catégorie V7, c'est-à-dire vétérans de 70 à 75 ans, respectivement en cross tri-



Annouck Curzillat, attentive au discours de Jacky Court. Photo Progrès/J.-L. PIHOUEE

athlon et en cross longue distance. Alain Fauque est champion de France et Jean-Pierre Mastnak s'est qualifié pour les championnats du monde en octobre 2022, en remportant le cross de Vichy.

De notre correspondant, Jean-Louis PIHOUEE

CRV : 156 avenue Barthélémy-Buyer, 69 009 Lyon.

PUBLI-INFO

De bons petits plats livrés à domicile par les Menus Services

Installés sur la région lyonnaise depuis 10 ans, les Menus Services livrent des repas à domicile aux personnes âgées Lyonnaises.

L'alimentation proposée quotidiennement est variée et équilibrée, composée de recettes traditionnelles de saison. Pour le plus grand plaisir des seniors qui apprécient et recommandent eux-mêmes ces bons repas à la carte ! La qualité est un engagement quotidien pour le n°1 du portage de repas. L'objectif est de livrer des plats qui donnent plaisir à se mettre à table, voire même qui redonnent de l'appétit à ceux qui n'en n'ont plus guère...

Des repas à la carte établis par des diététiciens

Comprenez que chaque jour un choix de 6 entrées, 5 plats de viande et poisson, 4 garnitures, 5 laitages et 6 desserts pâtisseries, entremets ou fruits. Sans oublier les 25 recettes de soupes de légumes frais, les fromages à la coupe et les délicieuses purées de fruits maison. Des plats spécifiques sont proposés tous les jours : sans sel, pour diabétiques, végétariens, mixés pour les problèmes de déglutition et des plats à la texture tendre pour les problèmes de dentition. Ainsi chacun commande son repas en fonction de ses goûts et de son régime alimentaire.



Une qualité de service très appréciée

La personne qui livre est toujours la même et les horaires de livraison sont réguliers. Forcément, des relations se créent... plus particulièrement encore lorsque les seniors sont isolés. Avec les Menus Services, c'est très simple et sans engagement. La mise en place se fait sur simple appel téléphonique, en 24 à 48 heures et avec beaucoup de souplesse. Quatre agences couvrent l'agglomération et permettent d'offrir un vrai service de proximité. Les seniors savent qu'ils peuvent compter sur les Menus Services chaque jour de l'année et les familles apprécient.



LYON NORD-OUEST : 04 72 32 15 74

LYON SUD-OUEST : 04 37 57 90 03

LYON NORD-EST : 04 69 84 97 98

LYON SUD-EST : 09 83 74 00 88

071892000